

dicateur ou catéchiste : " Qu'il demande aux Séraphins leur amour, aux Chérubins leur science et leur lumière ; qu'il prie tous les autres Chœurs angéliques de lui faire part des dons particuliers que Dieu leur a accordés. " Nous les conjurons nous-même, dans toute l'ardeur de notre âme, de suppléer, par leurs saintes inspirations, à ce qui manque à nos instructions. Qu'ainsi Dieu et Notre-Seigneur et Sauveur Jésus-Christ soit connu, loué, adoré, aimé maintenant et à tout jamais. *Fiat, fiat.*

MADemoiselle DE MONTPENSIER A TREVoux

A MADemoiselle CLAIRE DE TUGNY

(suite)

IV

BENOIT ET CLAUDINE

Elle frappa à la porte de la petite maison.

— Entrez ! dit une voix d'homme.

La princesse entra, et mademoiselle de Vandy la suivit et se tint près du seuil. D'abord, elles ne virent rien qu'un petit feu de sarment qui brûlait dans une grande cheminée. La chambre n'avait qu'une seule fenêtre dont le volet était à demi fermé. Au bout d'un instant, leurs yeux s'étant accoutumés à l'obscurité, les visiteuses distinguèrent un petit berceau recouvert d'un rideau blanc, et sur un grand lit placé dans une sorte d'alcôve, un jeune homme pâle et la tête enveloppée de linges, qui regardait d'un air très étonné ces deux dames masquées.

Mademoiselle s'approcha de lui et lui demanda s'il était le mari de Claudine. Sur sa réponse affirmative, elle ajouta :

— J'ai appris que vous étiez malade, et je viens voir si vous avez besoin de quelque chose.

— Je vous remercie, Madame, répondit le jeune homme. J'ai été blessé par la chute d'un échafaudage en travaillant aux réparations de la maison de la princesse, et Son Altesse Royale me fait assister fort généreusement. J'espère bientôt me remettre au travail.

— Que vous fait donner Mademoiselle, mon ami ?

— Ce qui m'est nécessaire, Madame, et les soins du médecin.

— Rien que cela ? c'est bien peu. Elle devrait venir vous voir, puisqu'elle est à Trévoux, à ne rien faire que s'amuser.

— La princesse a fort à faire, Madame, et d'ailleurs je suis sûr qu'elle viendra. Elle est la digne petite-fille du bon roi Henri, douce et pitoyable aux pauvres gens, je le sais.

— Vraiment ! dit Mademoiselle ; voilà la première fois que j'en entends dire tant de bien. Quel âge a ce poupon ? dit-elle en écartant le rideau.

— Dix mois, Madame ; il était bien bel enfant, mais sa maladie l'a fort retardé.

— Quelle maladie ?